
令和５年４月農業委員会定例会議事録 

日時 

 

場所 

 

 

 

日程第１ 

日程第２ 

日程第３ 

日程第４ 

日程第５ 

日程第６ 

 

出席委員 

 

 

 

 

欠席委員 

 

事務局 

 

農林水産課 

 

農地機構 

 

傍聴者 

 

 

 

令和５年４月２１日（金）午後２時３０分～午後３時１７分 

 

さぬき市役所寒川庁舎 ３階３０１・３０２ 

 

議事録署名委員の指名について 

 

諸報告 

農地法第３条に基づく申請審議について    （会長提出議案第１号） 

農地法第４条に基づく申請審議について    （会長提出議案第２～４号） 

農地法第５条に基づく申請審議について    （会長提出議案第５～１４号） 

農用地利用集積計画の審議について      （会長提出議案第１５号） 

その他 

 

1楠 豊 2吉原博美 3朝倉重弘  5松岡浩二 6稲田俊美 

7間嶋正憲 8大塚ノブ子 9岡村義弘 10廣瀬 徹 12十川隆行 

13岩澤佳宣 14寒川 巧 15十河道夫 16藤澤 明 17芳竹和政 

4蓮井セツ子(会長職務代理者) 18松原俊幸（会長） 

 

なし 

 

山下智資事務局長 頼冨伸次副主幹 松本美佳係長 藤川英祐主査 

 

なし 

 

三好幸信農地集積専門員 猪熊正農地集積専門員 

 

なし 

 

 

 



  

  

事務局 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２時半が来ましたので、ただいまから令和５年４月農業委員会定例会を開

催致したらと思います。進行につきましては、松原会長さんのほうでよろし

くお願い致します。 

 

先ほどは総会ありがとうございました。農業委員会総会に引き続き、皆様

方にはお疲れとは思いますが、会議の協力をお願い致します。 

さて、本日、令和５年度最初の、年度初めの農業委員会定例会ですが、重

要案件ありますので、円滑なご審議ができるよう、ご協力のほどよろしくお

願い致します。 

なお、本日提案致します案件につきましては、事前に各地区で現地確認し、

調査いただいているものと思いますので、よろしくお願い致します。 

さて、本日の出席は１７名中１７名の出席ですので、農業委員会等に関す

る法律第２７条第３項の規定に基づき、全員の出席ですので成立することを

宣言致します。 

では、議事録署名委員の選定ですが、私のほうから指名させていただきま

す。１４番 寒川委員さん、１５番十河委員さん、両委員さん、よろしくお

願い致します。 

では、本日の日程に沿って進めさせていただきます。 

日程第１ 諸報告。事務局より報告をお願い致します。 

 

別紙、Ａ４の資料１ページの農地法第１８条第６項に基づく通知について

をご覧ください。これは賃借権を中途解約するもので、１件受理しています。 

報告第１号、貸人、●●●●、●●●●様、借人、●●●●、●●●●様、

申請地、●●●●●●●●番●です。解約理由は貸人の要望のためです。 

次、別紙Ａ４の資料２ページの使用貸借終了農地返還通知をご覧ください。

これは使用貸借権を中途解約するもので、７件受理しています。 

報告第１号、２号をご覧ください。これは農地機構を通じて貸し借りを行

っている農地で、貸人、●●●●●●●●、●●●●●様、借人、●●●●

●●●、●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●●●番です。解約理

由は貸人の要望のためです。 

報告第３号、貸人、●●●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●●

●●、●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●●番です。解約理由

は経営規模の縮小のためです。 

報告第４号、貸人、●●●●●●●●●、●●●●●様、借人、●●●●

●●●●、●●●●●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●●番●

他２筆です。解約理由は高齢化のためです。 

報告第５号、貸人、●●●●●●●●●、●●●様、借人、●●●●●●

●●、●●●●●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●●番●です。

解約理由は高齢化のためです。 

報告第６号、貸人、●●●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●●
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全委員 

 

議長（会長） 

●●、●●●●●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●●番●他１

筆です。解約理由は転用のためです。 

報告第７号、貸人、●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●●、●

●●●様、申請地、●●●●●●●●●番●他１筆です。解約理由は貸人の

要望のためです。 

以上で報告を終わります。 

 

事務局の報告が終わりました。 

日程第２ 農地法第３条に基づく申請審議について、会長提出議案第１号

を議題とし、上程致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 

 

今月の第３条の案件は１件ございまして、面積にして３，７２３㎡、５筆

です。議案書１ページからでございます。 

会長提出議案第１号、地区番号３、受付年月日、令和５年４月３日。譲渡

人、●●●●、●●●●様、譲受人、●●●●●●●、●●●●様。申請地、

●●●●●●●●●●番他４筆、台帳地目、現況地目ともに田、地積合計３，

７２３㎡。譲渡人の申請事由は農業廃止、譲受人の申請事由は経営規模の拡

大。権利は所有権の移転を伴うもので、経営面積は４，６２４㎡、受人従事

数は２人です。資料と致しましては１ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●の北東約０から３３０ｍの範囲に位

置し、譲受人は譲渡人の叔父に当たり、●●●●●にも農地を所有し、経営

面積の保全管理も行なっております。 

以上です。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては●●地区

の関係案件ですので、代表委員からの調査結果の報告をお願い致します。 

 

第１号議案についてご報告致します。４月１５日、私たち現地確認を行い

ました。５枚の田がありますけれども、４枚まではきれいにトラクターで耕

されて、すぐ田植えができるような状態でした。上から２番目の●●●●番

の２、２３９㎡、これはまだ草が生えておりました。私たちは皆さんよろし

いのではないかと判断致しました。よろしくご審議をお願いしたいと思いま

す。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第１号につきまして質疑等があ

りましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１号につきましてお諮りします。議案第１号について異



  

 

 

全委員 

 

議長（会長） 
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議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１号を原案のとおり認めることと致します。 

続きまして、日程第３ 農地法第４条に基づく申請審議について、会長提

出議案第２号から第４号を議題とし、一括上程致します。 

なお、今月の議案で議案第２号は●●委員の関係案件になり、除斥対象議

案になりますので、後で別審議と致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 

 

それではご説明させていただきます。 

●●委員に関係する案件を除いた今月の４条の案件は２件ございまして、

面積にして３６３㎡、４筆です。 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書２ページからでご

ざいます。 

会長提出議案第３号、地区番号４、受付年月日、令和５年４月３日。申請

人、●●●●●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●番●他

１筆、台帳地目田、現況地目田及び宅地、地積合計２９４．８９㎡。転用目

的、既存宅地の拡張。工事着完予定年月日は平成３年１月１日から平成３年

１２月３１日。農地区分、第２種農地、無断転用是正の申請で、令和５年２

月に農振の個別除外の審議を行っている案件です。資料と致しましては４か

ら５ページで、位置図を４ページの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●の南約４

３０ｍに位置し、隣接については、田、宅地及び道路に接しております。こ

のたび既に宅地として利用している申請地の無断転用が判明し、是正するた

め転用申請がありました。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意

も得ております。また、始末書も添付され反省の念を示していることなどか

ら、許可も止むを得ないと考えております。 

続きまして、会長提出議案第４号、地区番号５、受付年月日、令和５年４

月３日。申請人、●●●●●●、●●●●●様。申請地、●●●●●●●●

●●●番他２筆、台帳地目畑、現況地目畑、宅地及び道路、地積合計２７０

㎡。転用目的は既存宅地の拡張。工事着完予定年月日は令和５年６月１５日

から令和５年１２月３１日。農地区分、第２種農地で、一部無断転用是正を

伴う申請で、令和５年２月に農振の個別除外の審議を行っている案件です。

資料と致しましては６から７ページで、位置図を６ページ左側に掲載してお

ります。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●●の北

約５６０ｍに位置し、隣接については、畑、宅地、山林及び道路に接してお

ります。このたび既に宅地及び進入路として利用している申請地の無断転用

が判明し、その部分の是正に伴い新たに居宅への進入路を設けるため、転用
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事務局 

申請がありました。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得て

おります。また、始末書も添付され反省の念を示していることなどから、許

可も止むを得ないと考えております。 

以上です。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては、●●地

区、●●地区の関係案件ですので、代表委員からの調査結果の報告をお願い

致します。 

まず、最初、●●地区、お願いします。 

 

それでは、３号議案についてご説明致します。２月に農振除外の審査を致

しました。それで問題なかろうということで、今回の１８日に全員で寄って

審議しまして、問題なかろうということでなりましたので、どうぞご審議の

ほうよろしくお願い致します。 

 

続きまして、●●地区代表委員からの報告をお願い致します。 

 

４号議案、●●地区の案件ですが、前回、農振除外の報告で見てまいりま

したし、事務局の説明どおりでしたので、別に問題ないと思います。審議の

ほどよろしくお願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第３号、第４号につきまして質

疑等がありましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第３号、第４号につきましてお諮りします。議案第３号、

第４号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第３号、第４号を原案のとおり認めることとし、香川県へ

進達致します。 

続きまして、●●委員の関係する議案である議案第２号の審議に入ります

ので、それでは、●●委員の退席を求めます。 

 

（●●委員 退席） 

 

では、事務局より説明を求めます。 

 

それではご説明させていただきます。●●委員に関係する案件は１件ござ



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

芳竹和政委員 
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全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

いまして、面積にして４７４㎡の１筆です。 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書は２ページでござ

います。 

会長提出議案第２号、地区番号４、受付年月日、令和５年４月３日。申請

人、●●●●●●●●、●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●●●番

１で、台帳地目田、現況地目田及び宅地、地積は４７４㎡です。転用目的は

既存宅地の拡張で、建築面積は２９４．８９㎡。工事着完予定年月日は平成

２４年１月１日から平成２４年１２月３１日。農地区分、第２種農地、一部

無断転用是正を伴う申請で、令和５年２月に農振個別除外の審議を行ってい

る案件です。資料と致しましては２から３ページで、位置図を２ページ左側

に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●●の南

約８００ｍに位置し、隣接については、宅地及び道路に接しております。こ

のたび既に宅地として利用している申請地の無断転用が判明し、是正するた

め転用申請がありました。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意

も得ております。また、始末書も添付され反省の念を示していることなどか

ら、許可も止むを得ないと考えております。 

以上です。 

 

事務局の説明が終わりました。なお、本議案につきましては●●地区の関

係案件ですので、代表委員からの調査結果の報告をお願い致します。 

 

２号議案についてご説明致します。これも農振除外の審査は済んでおりま

す。無断転用の是正ということで問題なかろうと思われますので、よろしく

ご審議をお願い致します。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第２号につきまして質疑等があ

りましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第２号につきましてお諮りします。議案第２号について異

議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第２号を原案のとおり認めることとし、香川県へ進達致し

ます。 

退席されている●●委員の再入場を認めます。 

 

（●●委員 着席） 



  

 

議長（会長） 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、日程第４ 農地法第５条に基づく申請審議について、会長提

出議案第５号から第１４号を議題とし、一括上程致します。 

それでは、事務局より説明を求めます。 

 

それではご説明させていただきます。 

最初に、議案の取下げについてご報告があります。会長提出議案の第１４

号について、申請内容の変更のために取下げの申出がありました。したがい

まして、今回の５条の案件は１０件ございまして、面積にして１４，６３６．

２５㎡の１９筆です。 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書３ページからでご

ざいます。 

会長提出議案第５号、地区番号３、受付年月日、令和５年４月３日。譲渡

人、●●●●●、●●●●様。譲受人、●●●、●●●●●●●●●●●●

●●●●様。申請地、●●●●●●●●番他２筆。台帳地目、現況地目とも

に田、地積合計３，４７６㎡。転用目的、宅地分譲。工事着完予定年月日、

令和５年８月１日から令和６年７月３１日。権利は所有権移転売買、農地区

分、第３種農地、用途区分、第一種住居地域。資料と致しましては８から９

ページで、位置図を８ページ左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●の西約６

０ｍに位置し、隣接については、田、宅地及び道路、水路に接しております。

申請者は不動産業を営む法人であり、宅地分譲に適した土地を探していたと

ころ、農地の管理に困っていた土地所有者との意向が合致し、転用申請に及

んだものです。地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。 

会長提出議案第６号、地区番号３、受付年月日、令和５年４月３日。譲渡

人、●●●●●●●●、●●●●様。譲受人、●●●●●、●●●●●●様。

申請地、●●●●●●●●●番●他２筆で、台帳地目、現況地目ともに田及

び畑、地積の合計１，２７２㎡。転用目的は駐車場用地。工事着完予定年月

日、令和５年６月１日から令和５年１２月３１日。権利は所有権移転売買、

農地区分は第２種農地で、令和５年２月に農振の個別除外の審議を行ってい

る案件です。資料と致しましては１０から１１ページで、位置図を１０ペー

ジの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●●の南

約８８０ｍに位置し、隣接については、宅地及び道路、水路に接しておりま

す。申請者は印刷業を営む法人であり、事業拡大に伴い社員用の駐車場用地

に適した土地を探していたところ、農地の管理に困っていた土地所有者との

意向が合致し、転用申請に及んだものです。地元土地改良区をはじめ、水利

組合の同意も得ております。 

続きまして、会長提出議案第７号、地区番号３、受付年月日、令和５年４

月３日。譲渡人、●●●、●●●●様。譲受人、●●●、●●●●●●●●

●●●●●●●●●様。申請地、●●●●●●●●番●。台帳地目、現況地



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

目ともに畑、地積３，５５５㎡。転用目的、太陽光発電設備。工事着完予定

年月日、令和５年６月１日から令和５年１１月３０日。権利は所有権移転売

買、農地区分、第２種農地です。資料と致しましては１２から１３ページで、

位置図を１２ページの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、高速の●●●●●●●●●

●の東約１㎞に位置し、隣接については、畑、墓地及び道路に接しておりま

す。申請者は太陽光発電事業を営む法人であり、太陽光発電設備用地に適し

た土地を探していたところ、土地の管理に困っていた土地所有者との意向が

合致し、転用申請に及んだものです。地元土地改良区をはじめ、水利組合の

同意も得ております。 

続きまして、会長提出議案第８号、地区番号４、受付年月日、令和５年４

月３日。譲渡人、●●●●●●●●、●●●●様。譲受人、●●●●●●●

●、●●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●●番●。台帳地目、現

況地目ともに田、地積４８７㎡。転用目的は非農家の自己住宅。工事着完予

定年月日は令和５年６月１日から令和６年３月３１日。権利は使用貸借権の

設定、農地区分、第２種農地で、令和５年２月に農振個別除外の審議を行っ

ている案件です。資料と致しましては１４から１５ページで、位置図を１４

ページの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●の南約４

３０ｍに位置し、隣接については、田、宅地及び道路に接しております。譲

受人は譲渡人の娘であり、現在居住している居宅が老朽化していたため住居

の新築を検討していました。父の家に隣接する農地を転用して住居を新築す

ることで子育てや親の介護の面で都合がよいということで、転用申請に至り

ました。地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。 

続きまして、会長提出議案第９号、地区番号４、受付年月日、令和５年４

月３日。譲渡人、●●●●●●●●、●●●●様。譲受人、●●●●●●、

●●●●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●●●番●他３筆。台帳

地目、現況地目ともに田及び畑、地積の合計が６７０．２５㎡。転用目的は

事務所用地。工事着完予定年月日は令和５年６月１日から令和６年３月３０

日。権利は所有権移転売買、農地区分、第２種農地で、令和５年２月に農振

個別除外の審議を行っている案件です。資料と致しましては１６ページから

１７ページで、位置図を１６ページの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●の南西約

１．３㎞に位置し、隣接については、田、宅地及び道路に接しております。

申請者は土木工事、建設工事等のコンサルタント業を営む法人であり、代表

取締役である譲渡人の自宅の一部を事務所としていましたが、事業拡大に伴

い新社屋の建設が必要となったため、転用申請に及んだものです。地元土地

改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。 

続きまして、議案４ページでございます。会長提出議案第１０号、地区番

号４、受付年月日、令和５年４月３日。譲渡人、●●●●●、●●●●様。

譲受人、●●●●●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●番●。台帳



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地目、現況地目ともに田、地積７５２㎡。転用目的、工場用地。工事着完予

定年月日、令和５年６月１日から令和５年１１月３０日。権利は使用貸借権

の設定。農地区分、第２種農地で、令和５年２月に農振個別除外の審議を行

っている案件です。資料と致しましては１８から１９ページで、位置図を１

８ページの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●●の北

約１．１㎞に位置し、隣接については、畑、雑種地及び道路に接しておりま

す。申請者は鉄工業を営む法人であり、事業拡大に伴い工場用地の拡張を検

討していたところ、農地の管理に困っていた土地所有者との意向が合致し、

転用申請に及んだものです。地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得

ております。 

次に、会長提出議案第１１号、地区番号５、受付年月日、令和５年４月３

日。譲渡人、●●●●●、●●●様。譲受人、●●●●●、●●●●●●●

●●●様。申請地、●●●●●●●●●番●。台帳地目、現況地目ともに田、

地積２，１５１㎡。転用目的、資材置場。工事着完予定年月日、令和５年６

月１日から令和６年３月３１日。権利は使用貸借権の設定、農地区分は第３

種農地で、令和５年２月に農振個別除外の審議を行っている案件です。資料

と致しましては２０から２２ページで、位置図を２０ページの左側に掲載し

ております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●の北約７０ｍに

位置し、隣接については、田、雑種地及び水路に接しております。申請者は

管工事業を営む法人で、現在所有している資材置場の１つが本社から遠く非

効率的であり、また、使用貸借の契約解除が近くなってきたことから、本社

の近くで新たな資材置場が必要となり、役員である譲渡人の持つ農地を転用

しようとするものです。地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得てお

ります。 

続きまして、会長提出議案第１２号と１３号には関連がございますので、

併せてご説明させていただきます。 

会長提出議案第１２号、地区番号５、受付年月日、令和５年４月３日。譲

渡人、●●●●●●、●●●●●様。譲受人、●●●●●●●、●●●●●

●●●●●●●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●番他１筆で、台帳

地目、現況地目ともに田、地積の合計１，５５６㎡。転用目的は店舗用地。

工事着完予定年月日は令和５年１０月１日から令和６年２月２８日。権利は

賃借権の設定、農地区分は第２種農地です。 

会長提出議案第１３号、地区番号５、受付年月日、令和５年４月３日。譲

渡人、●●●、●●●●●様。譲受人、●●●、●●●●様。申請地、●●

●●●●●●●●番●他２筆で、台帳地目は田及び畑、現況地目は田及び宅

地、地積合計７１７㎡。転用目的は露店貸駐車場用地。工事着完予定年月日

は令和５年１０月１日から令和６年２月２８日。権利は所有権の移転売買、

農地区分は第２種農地で、一部無断転用是正を伴う申請です。資料と致しま

しては２５から２６ページで、位置図を２５ページ左側に掲載しております。 
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申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●の南西約

４００ｍに位置し、隣接については、田、宅地及び道路、水路に接しており

ます。 

会長提出議案第１２号の申請者はコンビニエンスストアの経営事業を営む

法人であり、店舗用地に適した土地を探していたところ、農地の管理に困っ

ていた土地所有者との意向が合致し、転用申請に及んだものです。会長提出

議案第１３号については、農地の管理に困っていた譲渡人とコンビニエンス

ストアの貸駐車場用地として需要があると考えた譲受人との意向が合致し、

転用申請に及んだものです。地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得

ております。また、無断転用部分については始末書も添付され反省の念を示

していることなどから、許可も止むを得ないと考えております。 

以上です。 

 

事務局からの説明が終わりました。なお、本議案につきましては、●●地

区、●●地区、●●地区の関係案件ですので、代表委員からの調査結果の報

告をお願い致します。 

まず、最初、●●地区からお願いします。 

 

報告します。第５号議案については、この水路関係で、もともと池の近く

というか海べりに近くなって、元の水路がどこかというのを探すのが困っと

るところです。そんなんで、いろいろと地区の順番にかわした結果、最後に

土地改良区との境界立会も同じところを兼ねて、その辺もお知らせするとい

う業者側の丁寧な説明によって周知会を開きました。それで、そのとおりう

ちの推進委員等に話をしてみましたところ、それでいいんじゃないかという

ことで、事務局の大体その報告があったとおりだと思いますので、審議のほ

うをよろしくお願いします。 

次に６号。これは●●さんが、これ子供に当たるんですけど、親が、男親

がもう１０年ぐらい、母親も三、四年前に亡くなって、息子さんが今、●●

におると。そして、妹さんも●●へ嫁いでいるということで、三、四年間、

一応、耕作放棄前のみたいな畑と住宅が残っているので、その管理はできな

いということで、この●●さんがすぐ近くですので、その辺も働きかけて、

この話は成立したと思います。審議のほうをお願いします。 

 

第７号議案についてご報告致します。私たち４月１５日に現地確認を行い

ました。それで、資料の１２ページの地図を見ていただきたいんですけれど

も、これが昭和４４年の作成地図なんです。この１４日に行きましたところ、

全然どの土地か見当がつかなくて、１２ページの地図の右側の部分に●●●

の●、●●●●●●●●●●●●●●とありますけれども、ここはもう１０

年前に太陽光の設備を設置しとるんです。その横のこの●●さんの申請地、

３，５５５㎡、これもうすっかり山になっておりました。ここは畑とあるん

ですけど、山です。この●●●の●は墓地とありますけれども、この墓地は
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このすぐ横の道の反対側にありまして、全然見当がつかなくて、どれだろう、

どれだろう、雨の中を濡れて１０人で探しました。そうしたら、この山にな

っている３，５５５㎡が畑なんです。やっと分かりました。もうこれは仕方

ないだろうということで認めることに致しました。これからもう少し最近の

地図をつけてほしいんです。もう５０年余りも前の地図です、これ。見当が

つかなくて、探しまくりました。みんなこれは言おうなと相談して、私が言

うことになりましたけれども、よろしくお願い致します。 

 

続きまして、●●地区、お願い致します。 

 

●●地区です。８号議案、９号議案、１０号議案ともに事務局の説明した

とおりでございます。よろしく審議お願いします。 

 

続きまして、●●地区、お願いします。 

 

長尾地区の１１号議案は農振除外を受けている土地で、前に見たところで

した。事務局の言うとおりですので、別に問題ないと思われます。 

１２、１３は事務局の説明どおりで、●●●●●●●の角っこに当たると

ころで、商売上でいいところかなと思われますが、説明どおりでしたので、

審議のほどよろしくお願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第５号から第１３号につきまし

て質疑等がありましたら発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第５号から第１３号につきましてお諮りします。議案第５

号から第１３号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第５号から第１３号を原案のとおり認めることとし、香川

県へ進達致します。 

続きまして、日程第５ 農用地利用集積計画の審議について、会長提出議

案第１５号を上程致します。 

なお、今月の議案で、議案書６ページの整理番号４が●●●●委員さん、

●●委員さん、整理番号１１が●●委員さん、農地中間管理事業対象農用地

等総括表の１０番から１２番、２５番、２６番が●●●●委員さん、●●委

員の関係議案になり、除斥対象議案になりますので、後で別審議と致します。 

では、事務局より説明を求めます。 
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議長（会長） 

 

会長提出議案第１５号について、委員さんの案件を除きご説明致します。

農地の貸し借りについての説明で、議案書６ページから１０ページとなりま

す。 

個人が１７件、法人７件、中間管理機構１６件の合計４０件となっており

ます。４０件のうち新規１９件、再設定２１件となっております。 

４０件のうち賃借権が７件、使用貸借権が３３件となっております。賃借

権の内訳としまして、５，０００円が２件、３，０００円が２件、１，００

０円が１件、物納２件となっております。 

期間は、１０年１０件、６年１６件、５年７件、３年３件、１年１件、８

か月１件、３か月２件となっております。 

続いて、農地中間管理事業対象農用地等総括表の委員さん案件を除いた３

８件について説明します。別紙のＡ３の総括表をご覧ください。 

貸付先は、個人１４件、法人２４件となっております。設定する権利等の

種類は、賃借権１０件、使用貸借権２８件となっております。期間は、１０

年１２件、６年２６件となっております。利用内容は、水稲、麦、露地野菜、

飼料用作物の作付となっております。 

以上です。 

 

説明が終わりました。質疑に入ります。なお、本案件につきましては案件

も多いので、一括して質疑に入りますので、質疑等がある場合は整理番号指

定の上、ご発言ください。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案書の整理番号４番、整理番号１１番、農地中間管理事業対

象農用地等総括表の１０番から１２番、２５番、２６番を除く議案第１５号

について、原案のとおり認めることとしてよろしいでしょうか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

では、原案のとおり認めることと致します。 

続きまして、議案書で●●●●委員、●●委員の関係議案である整理番号

４番、●●委員の関係議案である整理番号１１番、農地中間管理事業対象農

用地等総括表で●●●●委員、●●委員の関係議案である１０番から１２番、

２５番、２６番の審議に入ります。それでは、●●●●委員、●●委員、●

●委員の退席を求めます。 

 

（●●委員、●●委員、●●委員 退席） 

 

では、事務局より説明を求めます。 

 



  

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長提出議案第１５号についての委員さんの案件は２件で、再設定２件、

使用貸借権２件となっております。期間は、１０年１件、５年１件となって

おります。利用内容については、水稲、麦の作付となっております。 

農地中間管理事業対象農用地等総括表についての委員さんの案件は５件

で、使用貸借権５件となっております。期間は、６年５件となっております。

利用内容については、水稲、麦の作付となっております。 

以上です。 

 

説明が終わりました。質疑等はありませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

なければ、原案のとおり認めることとしてよろしいでしょうか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

では、原案のとおり承認致します。 

退席されている●●●●委員さん、●●委員さん、●●委員さんの再入場

を認めます。 

 

（●●委員、●●委員、●●委員 着席） 

 

では、本日の上程議案は以上で、日程第６ その他で、事務局ありません

か。 

 

それでは、１件だけ報告致します。３月定例会において行っていただいた

最適化活動に関する自己評価の結果を取りまとめましたので、ご報告致しま

す。 

まず、毎月計画した目標日数の計画は難しかったとの回答が多かったです。

次に、今後力を入れたい活動としましては、遊休農地解消が最も多かったで

す。皆さん、大変お忙しい中で活動記録を続けていただき誠にありがとうご

ざいます。 

それから、地区によっては３つ全ての活動を行うことが難しいところもあ

ると思います。皆さんにおかれましては、地域の実情に合わせて今後とも活

動に取り組んでいただければ幸いです。 

報告は以上です。 

 

引き続いて事務局から。皆様方に会の前に緑の封筒でお配りしとったと思

うんですけども、令和６年度の農地等利用の最適化の推進に関する改善意見

ということで、昨年度も同様の意見書を提出ということでまいったんですけ

ども、今年も例年どおり、農業委員会法に基づいて農業会議のほうから取り



  

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

農地中間管理

機構 

議長（会長） 

 

まとめをお願いしたいということでご依頼が来ております。次回の５月１９

日の定例会までに各地区で取りまとめの上、事務局まで提出をお願い致しま

す。 

それから、次回の定例会でございますが、５月１９日金曜日午後１時半か

ら、本庁の附属棟の多目的室で開催しますので、また予定のほうをよろしく

お願い致します。 

以上です。 

 

集積員の方、ありますか。 

 

ございません。 

 

以上をもちまして、令和５年４月農業委員会定例会を閉会と致します。慎

重なるご審議ありがとうございました。 

 

（ ３時１７分閉会） 

 

 

 

各議案毎の採決結果（議長は可否に入らず） 

・農地法第３条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第４条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第５条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農用地利用集積計画の審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

上記は会議の顛末を録して正当なることを証して署名する。 

 

 

 

 

 

 

 

農業委員会会長（議長） 

 

 

 

署名委員   １４番 

 

 

 

署名委員   １５番 

 

  

 


